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掛川市教育委員会定例会議事録

会 議 名 平成30年３月掛川市教育委員会定例会

場 所 掛川市役所南館 教育委員会室

開催日時 平成30年３月26日（月） 午後１時30分から午後３時まで

出 席 者 教育長 山田文子 教育部長 笹本 厚
委員(教育長職務代理者)戸塚忠治 こども希望部長 高川佳都夫
委員 永田孝明 学務課長 中山弘一
委員 橋山鈴代 学校教育課長 杉浦雅美
委員 岩尾千佳子 社会教育課長 榛葉貴昭

図書館長 奥野寿夫
教育政策室長 増田 忍
教育政策室教育政策係長 鈴木純一
教育政策室指導主事 横井和好
教育政策室主任 石山尚哲

１ 協議事項

(1) 掛川市教育委員会に置かれる事務局等の組織に関する規則等の一部改正について （資料１）

(2) 掛川市立小学校及び中学校の管理に関する規則等の一部改正について （資料２）

(3) 平成30年度掛川市教育振興基本計画について （資料３）

２ 報告事項

(1) 掛川市内小中学校のあらわれについて （資料１）

(2) 平成30年度児童生徒数及び学級数について （資料２）

(3) 平成30年度校長・教頭等一覧について （資料３）

(4) 平成29年度末離任式及び平成30年度着任式について （資料４）

(5) 平成29年度掛川市立小中学校学校評価について （資料５）

(6) 平成29年度掛川市教育研究論文審査結果について （資料６）

(7) 平成29年度「虹の架け橋教室」実績について （資料７）

(8) 平成29年度全国体力・運動能力調査について （資料８）

(9) 英語力調査の結果概要と今後の取組について （資料９）

(10) 平成29年度60歳の集い「耳順式」について （資料10）

(11) 平成30年度掛川市立幼稚園総園児数見込みについて （資料11）

(12) 平成29年度掛川市立幼稚園における学校評価について （資料12）

１ 開 会

教育長：教育委員会３月定例会を開会する。

２ 教育委員会２月定例会議事録の承認について

意見はなく、承認された。

３ 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

４ 協議事項

(1) 掛川市教育委員会に置かれる事務局等の組織に関する規則等の一部改正について



- 2 -

教育政策室教育政策係長から協議資料１のとおり説明があった。

委員：「学校給食整備室」から「学校給食室」に名称を改めるというのは、給食センターが完

成したからということか。

学務課長：そういうことである。

委員：勤務時間等割振規程の時差勤務については、事務局の職員が主になるのか。

教育政策室教育政策係長：学校及び幼稚園に勤務する職員を除き、教育委員会職員に適用され

るものである。

委員：これまでは残業しても翌日の出勤時間は同じであったが、10時に出勤して夜６時までの

勤務にするというようなことか。

教育政策室教育政策係長：例えば、夜７時からの会議がある場合、その分を時間外勤務としな

いため、出勤時間を遅らせて夜の会議時間までを時間内勤務とし、時間外手当を発生させな

い、といったことがある。

委員：残業が減るので時間外手当が抑えられるかもしれないが、効果はどういうところにある

のだろうかと思う。

教育長：働き方改革の一環で、試行的に時差勤務を行い、小さなお子さんがいる職員や、夜の

用務が多い職員などにとっては、非常にプラスになるということで、試行を経て実施となる

ものである。なかなか業務が減らないので大変な面もあるが、意識をしっかり変えることに

繋がればよい。県でも、８時30分から17時15分までのＡ勤務と、９時15分から18時までのＢ

勤務がある。

委員：いずれにしても、職員の負担が重くならないようにしなければならない。

委員：まずはやってみなければ始まらないこともあるし、それに順応させていくということを

しなければいけないだろうとは思う。

その他意見はなく、承認された。

(2) 掛川市立小学校及び中学校の管理に関する規則等の一部改正について

学校教育課長から協議資料２のとおり説明があった。

意見はなく、承認された。

(3) 平成30年度掛川市教育振興基本計画について

教育政策室指導主事から協議資料３のとおり説明があった。

委員：松ヶ岡プロジェクトの「市民との協働」というのは、どういうことか。

社会教育課長：現在、市の指定文化財であるが、文化財としての管理を損なわない範囲で、例

えば台風で倒壊した塀等を撤去していただいたり、昭和30、40年代に住んでいた方々が任意

で作った造作等を直していただいたり、樋に詰まった落葉を除去していただくなどのボラン

ティアである。

その他意見はなく、承認された。
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５ 報告事項

(1) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課長から報告資料１及び次のとおり報告があった。

２月の交通事故は、小学校０件、中学校２件で、新聞等に小学校１年生の事故が多いと出て

いたので、３月から４月にかけて指導していきたい。非行等問題行動は、小学校で12件、中学

校６件で、小学校については、生徒間の喧嘩が多かったようである。不登校児童生徒について

は、小学校21件、中学校73件で、昨年度は多かったが改善の傾向にあり、新年度に向けて保護

者と連携しながら指導を進めていきたい。いじめ問題では、小学校２件、中学校０件で、件数

が少ないことに安心せず、引き続き見守りをしていきたい。

委員：小学校の「火遊び」は、大事になったから気付いたのか。

学校教育課長：落葉に火を点けたら広がってしまい、保護者も一緒にいて消火しようとしたが

無理で、消防車を呼んだ。

委員：今では、ストーブを使わないし、ガスコンロもIHだったりするので、火に興味があるの

だと思うが、昔なら火が燃え広がるという感覚があった。そういう指導も必要になるのでは

ないか。

教育長：以前の話ではあるが、４年生の授業でマッチを初めて使うに当たり、１時間マッチを

擦る練習をした。

委員：理科の授業でアルコールランプを使う際、初めてマッチを擦る子が多く、あれが怖いよ

うである。

委員：体験の機会を設けなければいけないくらいの時期かもしれない。

(2) 平成30年度児童生徒数及び学級数について

学校教育課長から報告資料２のとおり報告があった。

(3) 平成30年度校長・教頭等一覧について

学校教育課長から報告資料３のとおり報告があった。

(4) 平成29年度末離任式及び平成30年度着任式について

学校教育課長から報告資料４のとおり報告があった。

(5) 平成29年度掛川市立小中学校学校評価について

学校教育課長から報告資料５のとおり報告があった。

委員：「情報が少ない」とあるが、どのように情報を発信していくかに加え、保護者側も意識

して情報を得てもらわなければいけないので、なかなか難しい問題である。

委員：保護者によって、十分と思っている方と、まだまだと思っている方と、温度差がすごく

ある。私は十分いただいていると思っているし、どんなに発信しても、足りないと思う方は

いる。

学校教育課長：学校だよりで出したり、ネット上で出したり、先生方はかなりやってくれてい

るし、家で子どもさんの話を聞いたりするなど、どれだけ情報を得ようとしているか、とい
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うことも関係する。

委員：学校からだけでなく、周りから周知するということができるとよい。

(6) 平成29年度掛川市教育研究論文審査結果について

学校教育課長から報告資料６のとおり報告があった。

委員：各校から何人提出というような強制ではなく、個人が発表したいという気持ちで提出す

るものなのか。

学校教育課長：基本的には自主的なもので、学校の中で、勉強になるからと勧めていることは

あるかと思う。

(7) 平成29年度「虹の架け橋教室」実績について

学校教育課長から報告資料７のとおり報告があった。

教育長：菊川市教育委員会近くの古民家をお借りして実施しているが、とても丁寧に対応され

ていて、全然言葉もわからない子が半年経つと作文が書けるまでになるなど、本当にありが

たいと思う。

委員：指導員は、どのような方なのか。

学校教育課長：NPOの方で、３市で委託しているかたちになっている。

教育長：同様に、浜松市、磐田市、袋井市も実施しているが、３市で実施しているのは小笠だ

けである。

(8) 平成29年度全国体力・運動能力調査について

学校教育課長から報告資料８のとおり報告があった。

(9) 英語力調査の結果概要と今後の取組について

学校教育課長から報告資料９のとおり報告があった。

委員：以前は、学校で英検を受けたが、今は、英語を習いに行かせているか、塾に行かせてい

るか、通知表の評価を気にされる保護者が、定期的に英検を受けさせているようで、そうで

ない方は、英検を受けさせようという感覚がないようである。これは、学校で受けさせよう

という話ではないのか。

学校教育課長：この調査自体は、学校の授業内で実施でき、あなたは何級なら合格しそう、と

いうことを示すことになる。

(10) 平成29年度60歳の集い「耳順式」について

社会教育課長から報告資料10のとおり報告があった。

(11) 平成30年度掛川市立幼稚園総園児数見込みについて

こども希望部長から報告資料11のとおり報告があった。

委員：幼稚園は14時までと思われている面が根強くあるので、保育園に入園する方が先にあり、

本当に入園しなければならない人が入れない場合がある。また、ニーズに応えようとし過ぎ

ると、市役所で対応できなくなる。
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(12) 平成29年度掛川市立幼稚園における学校評価について

こども希望部長から報告資料12のとおり報告があった。

委員：さかがわ幼稚園だけ「Ｃ」が10％前後ずつあるというのは、どういうことか。

こども希望部長：比較的、規模の大きな園の方が、この率が高くなりがちである。

委員：「良い意味で見て見ぬふりをしてくださっている」というのはおもしろい。

６ その他

(1) 次回以降教育委員会定例会の日程等について

ア 教育委員会４月定例会

平成30年４月26日（木） 午後１時30分

南館 教育委員会室

イ 教育委員会５月定例会

平成30年５月30日（水） 午後３時

南館 教育委員会室

(2) その他の予定について

ア 退職者並びに管外転出教職員離任式

平成30年３月27日（火） 午前10時

会議室１ （本庁４階東）

イ 管外転入教職員着任式

平成30年４月２日（月） 午後４時

会議室１ （本庁４階東）

ウ 平成30年度静岡県市町教育委員会連絡協議会 総会

平成30年４月25日（水） 午後１時15分～午後４時

ホテルオーレ （JR藤枝駅南口前） 出席対象：教育長職務代理者 → 戸塚委員 出席

エ 平成30年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会 総会及び研修会（静岡大会）

平成30年５月25日（金）

開場 午前11時30分 / 開会 午後１時15分 / 閉会 午後４時45分

静岡県武道館 （JR藤枝駅南口 徒歩５分）

→ 戸塚委員･橋山委員 出席

７ 閉 会

教育長：教育委員会３月定例会を閉会する。


